

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Électrification rurale : la ligne Bongolo-Kanda désormais opérationnelle

MSM

Libreville/Gabon

AFIN de renforcer l'accès à une énergie fiable et abordable aux populations gabonaises, Gabon Power Company (GPC) et la Société d'électricité, de téléphone et d'eau du Gabon (Seteg) ont réceptionné, le 11 juin dernier, la ligne électrique Bongolo-Kanda dans le cadre du projet d'électrification rurale de l'axe Lebamba-Makongonio, en présence du président de la République, Ali Bongo Ondimba.

Ce projet d'électrification rurale permettra, à terme, d'alimenter sept villages situés dans la province de la Ngounié : Kanda, Moukoundou, Mandji, Dibwangu, Bilala, Ndoubi, Makongonio et de raccorder plus de 2 000 foyers au réseau électrique de la Louetsi. Ce projet, financé par GPC et réalisée par la Seteg, vise à augmenter l'accès à l'électricité

dans les zones isolées du pays, répondre à la demande croissante en électricité dans le sud du Gabon, à diminuer l'utilisation des énergies fossiles (gasoil, essence, etc.) et étendre le réseau interconnecté au niveau national.

Pour le gouvernement, le projet d'électrification rurale de l'axe Lebamba-Makongonio est une initiative clé dans le développement des projets d'accès à l'énergie de GPC dans le sud du Gabon. Il est étroitement aligné sur le Plan d'accélération de la transformation (PAT), visant à générer un impact socio-économique significatif sur l'ensemble du territoire gabonais. Le développement de nouvelles lignes à haute tension (HT) et l'extension du réseau basse tension (BT) facilitent l'accès à une énergie propre à l'ensemble de la population.

"Le dispositif est en phase avec la vision du président de la République, chef de l'État, Son Excellence Ali Bongo Ondimba, visant à accroître le taux d'élec-



Le président Ali Bongo Ondimba mettant en marche la ligne électrique de Bongolo-Kanda.

trification en zones rurales. Ce partenariat public-privé est une réponse concrète à la volonté de trouver des solutions pour

répondre aux besoins énergétiques des concitoyens gabonais, de lutter contre l'exode rural et de stimuler l'activité économique

du pays", a indiqué le ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Oswald Séverin Mayounou.

Comilog : nouvelle année record !

N.O.

Moanda/Gabon

LA Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) a tenu, le jeudi 15 juin dernier à Moanda, son Conseil d'administration suivi de l'assemblée générale annuelle. Présidé par le PCA Martial-Rufin Moussavou, en présence de l'administrateur directeur général de la compagnie, Leod-Paul Batolo, ce rendez-vous était l'occasion d'arrêter les comptes de l'exercice 2022 et de dresser les perspectives pour l'année en cours.

D'après les chiffres dévoilés par le Conseil d'administration, le leader mondial de la production de manganèse a réalisé un chiffre d'affaires de 960 milliards de francs en 2022, en hausse de 60 % par rapport à 2021 (580 milliards de francs). Le résultat net de l'entreprise (bénéfices) a plus que doublé pour s'établir à 197 milliards de francs contre 89 milliards de francs en 2021. Quant au résultat d'exploitation, il atteint 381 milliards de FCFA contre 187 milliards en 2021, soit une hausse de 104 %.

En termes de performances lo-



Une vue des échanges.

gistiques, l'exercice 2022 présente une production de 7,5 millions de tonnes de minerai et aggloméré en augmentation de plus de 7 % par rapport à 2021 ; un volume des ventes établi à 7,3 millions de tonnes en 2022 contre 6,6 millions de tonnes en 2021, soit une progression de 10 %. Compte tenu des incidents logistiques de début d'année, non récurrents et désormais résolus, l'objectif de production de minerai en 2023 sera ajusté selon le niveau de volume de minerai transporté qui est estimé à plus de 7,0 millions de tonnes sur l'année, indique l'entreprise.

"Nous avons réalisé une année record en 2022, avec de nouvelles progressions de nos productions minières. L'environnement de prix a été très favorable au 1er semestre, avant de connaître un fort ralentissement au 2e semestre, dans un contexte inflationniste et de forte hausse des prix de l'énergie. En 2023, grâce à la mobilisation et l'engagement des équipes, nous sommes mobilisés pour atteindre nos objectifs sécurité, opérationnels et RSE", a indiqué Leod-Paul Batolo, administrateur directeur général de Comilog.

Le clin d'œil de *lybek*

